

Ausschreibung für den „Dissertationspreis der Akademie für Soziologie“ 2023

Die Akademie für Soziologie verleiht zum dritten Mal den Akademie-Preis für die beste Dissertation im Bereich der analytisch-empirischen Soziologie.

Wer kann Arbeiten einreichen?

Zur Einreichung berechtigt sind Forscher*innen, deren Dissertation (deutsch oder englisch) zwischen dem 1. Januar 2021 und dem 31. Dezember 2022 erfolgreich verteidigt wurde.

Gutachter bzw. Betreuer hervorragender analytisch-empirischer Arbeiten sind herzlich dazu aufgefordert, ihre Promovendinnen und Promovenden auf die Möglichkeit zur Einreichung hinzuweisen.

Eine AS-Mitgliedschaft ist zur Antragstellung nicht erforderlich.

Einreichungsfrist und -modalitäten

Bewerbungen sind bis 31. März 2023 im PDF-Format an dissertationspreis@akademie-soziologie.de zu richten. Für die Einreichung sind folgende Dokumente (als getrennte PDF-Dateien im Anhang der Antrags-Email) erforderlich: (1) die Dissertation, (2) eine Zusammenfassung (3-5 Seiten inkl. halbseitigem Abstract), (3) ggf. bereits publizierte Artikel aus der Dissertation und, wenn möglich, (4) die Gutachten zur Dissertation. Die Zusammenfassung sollte Thema, Forschungsdesign und Methodik, wichtigste Argumente und Ergebnisse, zentrale Schlussfolgerungen sowie eine Gliederung der Dissertation enthalten.

Information zum Auswahlverfahren

Die Auswahl der besten Arbeit trifft eine Kommission, die sich aus den Vorstandsmitgliedern Pia Schober, Malte Reichelt sowie zwei weiteren Akademie-Mitgliedern zusammensetzt. Zentrale Begutachtungskriterien sind (1) die Originalität der Fragestellung und des analytisch-empirischen Vorgehens; (2) die Präzision und Stringenz der Argumentation; (3) bei empirischen Arbeiten: die Qualität, Sorgfalt und Transparenz bezüglich des empirischen Forschungsdesigns; (4) die wissenschaftliche und ggf. auch praktische Bedeutsamkeit der Ergebnisse. Die Antragsteller werden bis Ende Juli 2023 über das Ergebnis des Auswahlprozesses informiert.

Prämierung auf dem Akademie-Kongress

Die Gewinnerin bzw. der Gewinner des Dissertationspreises wird auf dem Akademie-Kongress in Bern vom 28. bis 30. August 2023 prämiert und bekommt Gelegenheit, die Dissertation in einem Plenumsvortrag vorzustellen. Kosten für Unterkunft, Anreise und Kongressteilnahme der Preisträgerin bzw. des Preisträgers werden durch die Akademie für Soziologie übernommen.